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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  4. Sitzung des Ausschusses für Innere Dienste am Donnerstag, den  15.02.2018 
in Hinte Sitzungszimmer Rathaus, 

Brückstraße 11a, 26759 Hinte. 
 

 
 

Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende:  18:55 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Herr Jakob Oltmanns  

SPD 
Frau Helga Bendicks  
Frau Marita Brants  
Frau Maike Schneider  
Herr Stefan Schneider  
Frau Ilona de Vries  

CDU 
Herr Sören Voget  

FLH 
Herr Gerhard Hoffmann Vertretung für Herrn Rolf Jaenicke 

GRÜNE/FDP 
Herr Jelto Arends  

KiJuPa 
Frau Lea Wollschläger Vertretung für Herrn Tom Kaiser 

von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Manfred Eertmoed  
Herr Sascha Ukena  
Frau Nelli Wilhelm  

Protokollführer/in 
Herr Jens Cramer  
 
 
Abwesend: 

FLH 
Herr Rolf Jaenicke  

KiJuPa 
Herr Tom Kaiser  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  
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Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Einbringung des Haushaltsplanes 2018 

Vorlage: 2018/GB II/0162 
 

   
 5   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 6   Anträge und Anfragen  
   
 7   Schließung der Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Oltmanns eröffnet die Sitzung. Er stellt die anwesenden Ausschussmitglieder, die ord-
nungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. Besonders be-
grüßt er die anwesenden Zuhörer, die Vertreter der Presse und das Kinder- und Jugendpar-
lament.  
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Oltmanns bittet um Wortmeldungen. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Oltmanns verweist auf die Niederschrift. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für Innere Dienste vom 21.11.2017 
wird genehmigt. 
 
 
  
 
 
zu 4 Einbringung des Haushaltsplanes 2018 

Vorlage: 2018/GB II/0162 
 
Herr Oltmanns erteilt Frau Wilhelm das Wort. 
 
Frau Wilhelm stellt anhand einer PowerPoint Präsentation die Eckdaten des Haushalts 2018 
vor. 
 
Frau Bendicks bedankt sich für die Ausführungen. Sie kündigt an, dass sich ihre Fraktion am 
kommenden Wochenende mit dem Zahlenwerk auseinandersetzen wird. 
 
Herr Hoffmann (FLH) ist in Teilen zufrieden. Seinen in vorigen Sitzungen angekündigten An-
trag auf Einstellung von zusätzlichem Personal für das Ordnungsamt, sieht er als erledigt an, 
da diese Aufgabe zukünftig durch bereits vorhandenes Personal übernommen werden kann. 
Er ist erfreut über die angesetzten Mittel für die Einrichtung eines mobilen Bürgerbüros. 
Zum Thema sozialem Wohnungsbau regt er an, dass die in einer früheren Sitzung angekün-
digte interfraktionelle Arbeitsgruppe nun auch mal zusammenkommen muss. 
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Abschließend stellt er fest, dass die Zeiten für Begehrlichkeiten vorbei sind. 
Herr Eertmoed erwidert, dass die Überprüfung der Kastrationspflicht usw. voraussichtlich ab 
Mitte des Jahres möglich ist. 
Zum Thema mobiles Bürgerbüro führt Herr Eertmoed aus, dass dies das Praxisprojekt eines 
Mitarbeiters ist, welcher an einer Qualifizierungsreihe für Führungskräfte teilnimmt. 
Aus diesem Grund wurden die Mittel eingeplant. Letztendlich liegt die Entscheidung beim 
Rat. 
Im Bereich sozialem Wohnungsbau ist seitens der Verwaltung versucht worden, Vorarbeit zu 
leisten. Herr Eertmoed informiert die Anwesenden, dass ein Mietpreis von 9,50 – 10 € pro m² 
notwendig ist um kostendeckend zu vermieten. Er stellt fest, dass ein solcher Preis weder 
sozial noch bezahlbar ist. 
Er appelliert an die Anwesenden, der Verwaltung noch etwas Zeit einzuräumen, um weitere 
Ideen zu verfolgen. Dann soll die Arbeitsgruppe einberufen werden. 
 
Herr Arends möchte wissen, zu welchem Zinssatz die Kredite aufgenommen werden. 
Herr Eertmoed antwortet, dass dies von den Konditionen zum Zeitpunkt der Kreditaufnahme 
abhängt. Die Kreditsumme wird nicht in einem Betrag aufgenommen. 
 
Herr Oltmanns dankt Frau Wilhelm für die Ausführungen. Man muss seiner Meinung nach 
mit der Situation leben. Er kündigt an, dass sich seine Fraktion mit Anträgen zum Haushalt 
dieses Jahr zurückhalten wird. Er fordert die anderen Fraktionen auf, es seiner Fraktion 
gleich zu tun. 
 
Abschließend ruft Herr Eertmoed noch einmal in Erinnerung, was in kurzer Zeit alles ge-
schafft wurde und was in naher Zukunft realisiert werden soll. Er macht deutlich, das immer 
versucht wird so sparsam wie möglich zu agieren und so viele Fördergelder wie möglich ein-
zuwerben. 
Anschließend stellt er das Angebot der Entschuldungshilfe des Landes Niedersachsen vor. 
Er weist daraufhin, dass diesbezüglich in der Sitzung des Ausschusses am 05.03.2018 ein 
entsprechender Beschluss zu fassen ist. Er fordert die Anwesenden auf, das Angebot genau 
zu prüfen, die einmalige Möglichkeit zu erkennen und wahrzunehmen. 
 
Herr Oltmanns dankt Herrn Eertmoed für seine Initiative. Er sieht in dem Angebot eine 
Chance für die Gemeinde Hinte. Er appelliert an die Anwesenden, sich ihr Abstimmungsver-
halten genau zu überlegen. 
 
Frau Bendicks dankt der Verwaltung. 
Sie macht deutlich, dass immer so agiert wurde, dass das Defizit möglichst gering ausfiel. 
Auch sie glaubt, dass die Ertragsseite gesteigert werden muss. 
Sie kündigt an, dass das Angebot des Landes Niedersachsen in der Klausurtagung der SPD 
Thema sein wird. 
 
Herr Hoffmann (FLH) informiert die Anwesenden, dass die Gemeinde Hinte letztmalig 1987 
einen ausgeglichenen Haushalt vorlegen konnte. Die Gewerbesteuereinnahmen sind gering, 
die Kreisumlage im Vergleich des Landes Niedersachsen hoch. Der Landkreis bezahlt 
„Peanuts“ für die Arbeit, die ihm von der Gemeinde Hinte abgenommen wurde. Der Rat 
muss vom Landkreis Aurich eine höhere Kostenbeteiligung fordern. 
Jeder muss sich letztendlich im Klaren darüber sein, was passiert, wenn das Angebot des 
Landes nicht angenommen wird. Die Einsetzung eines Sparkommissars liegt im Bereich des 
möglichen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
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zu 5 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Es liegen keine wichtigen Angelegenheiten vor, über die zu berichten wäre.  
 
  
 
 
zu 6 Anträge und Anfragen 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
  
 
 
zu 7 Schließung der Sitzung 
 
Herr Oltmanns schließt die Sitzung um 18.55 Uhr. Er dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit und wünscht einen guten Heimweg.  
 
  
 
 
 
 
gez. Jakob Oltmanns gez. Eertmoed gez. Jens Cramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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